



Justicia Social

Redacción, Administración y Talleres:

Avenida del Capitán Rintori, 30

Teléfono: 84

Precio: 0'25

Mañón, miércoles 26 de Octubre de 1939

III Época - Año VIII - Núm. 379

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista. - Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

El heroico comportamiento de nuestros soldados, ha anulado toda actividad de los invasores de España en los distintos frentes

A pesar del «acuerdo» de Munich, húngaros y checos están librando verdaderas batallas.—Los equilibrios de Mr. Chamberlain para no dimitir.—¿Han entrado los japoneses en Hankeu?—Otras informaciones de España y del extranjero

El conflicto chino-japonés

Cantón en llamas

Hong-Kong 24.—Numerosos barrios de Cantón se hallan envueltos en llamas, las cuales se extienden cada vez más debido al fuerte viento que reina en aquella región. Algunos puntos de la ciudad han quedado reducidos ya a escombros.—(S. R.)

Las tropas chinas, resisten a los invasores al norte de Cantón

Hong-Kong.—Las fuerzas chinas fuertemente atrincheradas al norte de Cantón, han rechazado vigorosamente todas las tentativas japonesas para continuar el avance. Los incendios siguen causando grandiosos estragos en Cantón.—(S. R.)

Se declara el estado de guerra en Hankeu

Hankeu 25.—Ha sido declarado el estado de guerra en todo el territorio de la provincia. La medida obedece a la proximidad del frente de operaciones.—(S. R.)

¿Se han entablado conversaciones para llegar a un armisticio?

Hong Kong 25.—Se recoge el rumor aún no confirmado, de que se han entablado conversaciones preliminares en dicha ciudad, habiendo llegado emisarios japoneses, cuya identidad se desconoce.

Se habla incluso de que intervendrá Inglaterra como mediadora.—(S. R.)

Los japoneses quieren terminar la guerra, pero obteniendo ventajas

Tokio 25.—Se cree saber que el Gobierno japonés quiere terminar las hostilidades contra China, después de la toma de Hankeu y publicará una proclama expresando sus propósitos con referencia a China.

El Japón aceptaría los respetos a la soberanía e integridad territorial de China, siempre que ésta garantizase que no se repitiesen incidentes provocadores como el actual conflicto, para lo cual, el Gobierno nipón propondría lo siguiente: abandono de los métodos autorizados de relacionar los asuntos entre Japón, Manchukuo y China.—(S. R.)

Los planes del Japón con respecto a China

Tokio 25.—El Japón respetará la soberanía e integridad territorial de China, a base de la colaboración del Manchukuo, China y Japón, en el aspecto cultural, económico y político, sobre la base de reciprocidad y expansión japonesa en China. Mantenimiento de las tropas japonesas en China, incluso después de la caída del Gobierno y hasta tanto no haya desaparecido la influencia soviética en China.—(S. R.)

Tres barcos chinos, bombardeados criminalmente por los nipones

Hankeu 25.—Dos aviones japoneses han bombardeado bárbaramente tres vapores chinos que transportaban refugiados fuera de Hankeu causando numerosas víctimas en uno de los barcos que fué alcanzado por los explosivos.—(S. R.)

Una protesta más

Londres 25.—Se anuncia que el embajador de Inglaterra, ha protestado ante el Gobierno del Japón contra el bombardeo de una gasolinera inglesa en aguas chinas. Hizo notar que el ataque fué injustificado. El ministro de Negocios Extranjeros japonés ha prometido que se abrirá una información a la mayor brevedad posible.—(S. R.)

¿Han entrado los japoneses en Hankeu?

Tokio 25.—Noticias procedentes de Tokio comunican que las tropas niponas han entrado hoy en la ciudad de Hankeu.—(S. R.)

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

LOS DEL LUNES

ESTE.—Durante la noche pasada fueron rotundamente rechazados por los soldados españoles, varios golpes de mano iniciados por el enemigo en la zona del Ebro.

EXTREMADURA.—En el sector de Cabeza de Buey se rechazó rotundamente un intento de las fuerzas al servicio de la invasión apoyadas por artillería.

Demás frentes, sin novedad.—(Febus)

La desmembración de Checoslovaquia
Húngaros y checos están guerreando,
a pesar del «arreglo» de Munich

Budapest 25.—Las proposiciones checoslovacas y las contraproposiciones húngaras marcan un curso normal en las negociaciones. Han quedado distribuidos la mayoría de los territorios que han de pasar a Hungría y se discute sobre cinco ciudades checoslovacas, que los húngaros «reivindican».

De todas maneras, resulta difícil hacer pronósticos y parece que Hungría no renuncia a la ciudad de Presburgo que quedaría organizada como puerto franco. Se espera llegar a un arreglo antes de que termine la semana. El órgano nazi «Maglarsag», reconoce que cuerpos francos nazis húngaros, combaten en Rutenia, contra unidades checoslovacas y confirma que éstas detuvieron a 300 nazis entre los que figuraban tres redactores del mencionado periódico.—(S. R.)

Se firmará un acuerdo de no agresión entre Polonia y Alemania

Varsovia 24.—Un periódico de esta capital anuncia que próximamente se firmará entre Polonia y Alemania un nuevo acuerdo relativo a la declaración de no agresión entre los dos países.—(S. R.)

Proposiciones y contraproposiciones entre Hungría y Checoslovaquia

Budapest 24.—Ayer llegó a esta capital, siendo portador de nuevas proposiciones checoslovacas, el Agregado Militar de la Legación de Hungría en Praga. Dichas proposiciones fueron entregadas inmediatamente al Jefe del Gobierno, Veinvedy, que las examinó la misma noche con De Dakany.

Hoy siguieron estudiando el documento con otros ministros, celebrándose una reunión del Gabinete en la que se acordó redactar las contraproposiciones húngaras para ser enviadas a Praga a la mayor brevedad posible.—(S. R.)

La agitación antijudía, se extiende también en Bagdad

Bagdad 24.—Se extiende en esta región el movimiento antijudío de Palestina a juzgar por ciertos disturbios que se han registrado recientemente.

En la pasada semana hubo algunos atentados aislados, realizados por árabes contra hebreos.

Dos personalidades israelitas han desaparecido, creyéndose que han sido raptadas. En la noche del sábado fué colocada por unos desconocidos una bomba en un círculo judío, hiriendo gravemente a tres personas. La colonia judía se muestra muy indignada.—(S. R.)

Elección trienal para renovar un tercio del Senado francés

Paris 25.—Se ha celebrado la elección trienal para renovar un tercio del Senado. Los resultados son los siguientes: Unión Republicana Democrática 27, Republicanos de Izquierda 10, Radicales Socialistas 41, Republicanos socialistas 4, Unión Socialistas Republicana, 2, Socialistas 4.

Los radicales socialistas pierden 6 puestos y los independientes uno y la Unión Democrática, 9.—(Febus).

Los equilibrios que está haciendo Mr. Chamberlain para no dimitir

Londres 25.—Se cree que la modificación del Ministerio será aplazada, limitándose por el momento a cubrir las vacantes existentes. Circula el rumor de que el ministro de Comercio presentará su dimisión. También se asegura que Chamberlain tiene la intención de volver a crear el Ministerio de Abastos.—(S. R.)

El fascismo italiano envía a los campos africanos a numerosas familias hambrientas

Roma 25.—En los puertos de Génova y Nápoles se han concentrado 14 paquebotes en los que embarcarán 1.800 familias integradas por unos 20.000 labriegos. Esta abigarrada multitud irá escoltada por algunos barcos de guerra, con dirección a los territorios de Libia y Tripolitania con objeto de poblarlos, de acuerdo con los planes de colonización fascista, que en el fondo consiste en sacar de Italia y repartir por Asia y Africa, una gran masa de población rural necesitada.—(S. R.)

¿Visitará Beck al Führer?

Varsovia 25.—Circula el rumor de que el ministro de Negocios Extranjeros Beck irá en breve a Berlín.—(S. R.)

El «Daily Mail» pide un armisticio para «arreglar» el lío amarillo

Londres 25.—Comentando la situación en China, el «Daily Mail» pide un armisticio que prepare el terreno para una mediación.

Por su parte, el «News Chronicle» dice que los chinos continuarán defendiéndose con energía contra la guerra de agresión de los japoneses, los cuales todavía tropezarán con numerosas y graves dificultades.—(S. R.)

La semana militar del 15 al 22 de Octubre

Barcelona 24. — Fuera de la brillante ofensiva realizada por las tropas republicanas en Extremadura sobre la cota 391 cerca de Puebla de Alcocer entre el Guadiana y el Zújar, no se nota en los otros frentes más que una escasa actividad.

Ante todo es preciso remarcar que los rebeldes no han tenido ninguna iniciativa en el meandro del Ebro y que no fueron capaces de oponer una seria resistencia a los republicanos que han mejorado sus líneas en este frente en la región de Coll del Joso y en la Sierra de Pandols.

Se confirma cada vez más que los ataques desesperados de los facciosos en el sector de Gandesa, punto estratégico del meandro del Ebro, han costado a los facciosos lo mejor de sus fuerzas de choque. Se estima que el número de muertos y heridos ha sobrepasado en este frente los 80.000. El enemigo parece carecer de reservas disponibles.

Por lo demás, la presión que las tropas leales ejercen a partir de las posiciones reconquistadas de la Sierra de Pandols sobre las líneas de comunicación del enemigo no cesa de acentuarse. La situación de las tropas rebeldes al Este de Gandesa es cada vez más crítica.

El mal tiempo ha influido con-

siderablemente sobre la actividad de la aviación. Los aviadores republicanos han logrado sin embargo reafirmar su superioridad incontestable, sobre el enemigo: las pérdidas totales en aviones se cifran en once contra uno a favor de «La Gloriosa».

He aquí el balance de los aparatos alemanes derribados por la D. C. A. o en el transcurso de combates aéreos.

3 cazas Fiat; 2 cazas Heinkel 111; 2 cazas Heinkel 51. 2 Bimotores de combate Heinkel 59; 1 de bombardeo Fiat B. R. 20; 1 caza Messerschmitt.

La aviación leal ha perdido un aparato de caza, cuyo piloto, ligeramente herido, ha podido alcanzar en paracaídas las líneas republicanas.

Como siempre, cuando las operaciones se presentan infructuosas en los frentes el enemigo, se esfuerza en hallar una compensación sembrando el terror en la retaguardia, entre la población civil. En total 116 aviones en estas semanas han sembrado de bombas los pueblos de la costa catalana. Barcelona recibió la visita de 35 aviones. Valencia de 18, Tarragona 15, Figueras y Alcoy 10. Más de 30 ataques realizados por un total de 150 aviones han podido ser evitados por los aviones de caza republicanos y la actividad de la D. C. A.—(A. E.)

La vista de la causa contra los procesados del P. O. U. M. ha quedado concluida para sentencia

Barcelona 25.—Ante el Tribunal de Espionaje y Alta Traición se ha visto la última sesión de la causa instruida contra varios individuos pertenecientes al Partido Obrero Unificado Marxista.

Dicha vista ha durado doce días. Han declarado como testigos en esta última sesión el Subsecretario del Ejército de Tíer coronel Gordón, el secretario del Presidente de la Generalidad de Cataluña, Martí Roure, y los señores Largo Caballero, Zugazagoitia, Galarza, Irujo, Araquistain y Federica Montseny.

El Fiscal ha solicitado la pena de 30 años de separación de la convivencia social para Gorkin, Andrade, Abrael, Arquer y Bonet; de 15 años para Rebul y la absolución para Escuder. La defensa, en un informe que ha durado 5 horas, pidió la absolución.

La sentencia será conocida dentro de tres días.—(Febus).

«El Socialista» ante las negociaciones internacionales respecto a España

Barcelona 24.—Respecto a las negociaciones internacionales «El Socialista» escribe que ellas no deben perder de vista la oposición clara del Gobierno español a toda fórmula que pudiera ser urdida a espaldas del Gobierno de la República.

«Si Mr. Chamberlain desea poner en vigor el pacto anglo-ita-

liano—añade el periódico—que lo haga sin hipocresías, frente a su propia responsabilidad. Pero que no se escude tras la indigna parodia de la retirada por Mussolini de 10.000 «voluntarios».

Los Trade Unions y el Partido Laborista se encuentran frente a una tarea concreta, pues las de liberaciones platónicas no nos son útiles y no las deseamos.—(A. E.)

La Policía valenciana ha llevado a cabo un importantísimo servicio

Valencia 25.—El Subdirector de Seguridad ha dicho que se ha realizado un servicio de excepcional importancia, que la discreción obliga a silenciar hasta dentro de unos días.—(Febus).

Violenta campaña, en la zona facciosa contra la Comisión Internacional de Control de retirada de los voluntarios republicanos

Hendaya.—Numerosas personas llegadas recientemente de la zona facciosa confirman que la población civil de la retaguardia ha sido vivamente afectada por la decisión tomada por el Gobierno republicano de retirar todos sus voluntarios y que la hostilidad manifiesta contra los alemanes e italianos instalados en la España facciosa se ha acrecentado aun más.

Por otra parte, manifiestan que las autoridades militares facciosas han tenido que hacer frente a grandes dificultades en los sec-

tores de combate. Los soldados españoles que luchan en las filas facciosas, expresan en palabras y en hechos, su deseo de verse liberados de los elementos extranjeros en el Ejército.

Con el fin de contrarrestar en lo posible la corriente de oposición que se manifiesta contra los soldados italianos y alemanes, la autoridad facciosa ha emprendido una violenta campaña contra la Comisión Internacional nombrada por la S. D. N. para comprobar la retirada de los voluntarios que realiza el Gobierno republicano.

Esta Comisión, dicen, no tiene ningún valor, ni representa nada; carece de toda autoridad para cumplir su misión.—(A. E.)

Delegación del Gobierno de la República en Menorca CIRCULAR

Las necesidades de la guerra, obligan a todos los ciudadanos sin distinción a someterse a un forzoso régimen de restricciones, pues las economías realizadas en todos los órdenes de la vida repercuten notablemente en el mejoramiento de todos los aprovechamientos puestos al servicio de la causa del pueblo español.

Uno de los factores de gran importancia para la vida ciudadana y también para aplicaciones propias de la guerra es la energía eléctrica, la que ha merecido en distintas ocasiones la atención del Gobierno.

En nuestra Isla no podemos sustraernos a las necesidades que actualmente sienten todos los españoles y éstas, en ciertos aspectos, han de verse aumentadas por la circunstancia de nuestro aislamiento, por todo lo cual esta Delegación tiene a bien dirigirse a todos los ciudadanos, exhortándoles para que de una manera voluntaria sin otros estímulos que los nacidos de su propia conciencia y de su voluntad de cooperar con las autoridades a la solución de todos los problemas, procuren por todos los medios economizar hasta el límite el fluido eléctrico, reduciendo hasta el mínimo su empleo.

Con objeto de asegurar la continuidad de un servicio de la importancia del expresado y fiando sin embargo en la voluntaria cooperación de los ciudadanos menorquines, he venido en disponer lo siguiente:

1.º En lo sucesivo la Central Eléctrica de esta Ciudad, no admitirá nuevos abonados de corriente continúa

2.º Queda terminantemente prohibido que los actuales abonados de corriente continúa efectúen conexiones con objeto de facilitar fúido a otras casas vecinas, como también efectuar otras instalaciones sin previa autorización de la Central Eléctrica.

3.º Todos los abonados y muy particularmente los de corriente alterna, procurarán tener encendidas las menos luces posible y procurarán encender las que menos fúido gas en siendo siempre preferible utilicen una sola luz sobre todo en las horas comprendidas entre las cinco de la tarde y las doce de la noche.

No duda esta Delegación del Gobierno que la comprensión de todos los ciudadanos hará que se cumplan exactamente estas disposiciones sobre las que llama la atención igualmente a todos los centros oficiales, entidades políticas, recreativas, culturales, etc. con objeto de que el espíritu de colaboración de todos haga que al ser éstas suficientes para normalizar el servicio eléctrico en esta Isla, evite el tener que tomar medidas más energéticas basadas en un régimen de economías que tendría que ser luego impuesto de manera obligatoria.

Mahón a 25 de Octubre de 1933 — El Delegado del Gobierno, Francisco Mercadal Pons.

Doña Lorenza Seguí Seguí
 Viuda de D. Pedro Moncada
 y en segundas nupcias de D. José Motta
 Falleció a las diez de la noche de ayer
E. P. D.
 Sus hijas Lorenza, Josefina (presentes) y Dolores (ausente); hijos políticos don José Moreno (presente) y D. Juan Hens (ausente); nieto don Pedro Moreno Moncada; primos, sobrinos y demás familia y doña Eulalia Pons Lapena, participan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar esta tarde a las cuatro.
 Casa mortuoria: Doctor Llansó, 22.
 El duelo se despedirá en el Cementerio.



Federación Local de Sociedades Obreras (U. G. T.)
 El concierto del Sindicato Musical

Anteayer lunes, tuvo lugar el concierto de orquesta organizado por el Sindicato Musical U. G. T. con motivo del sexto aniversario de su constitución. A la hora de empezar dicho concierto el amplio salón de actos de nuestra Casa del Pueblo, adornado artísticamente, se hallaba repleto de concurrencia.

Al fondo, se veían las banderas de esta Federación Local y la del Sindicato Musical que se estrenaba, confeccionada con arte y depurado gusto.

Abrió el acto el Secretario General de la Federación, camarada Rotger, quien pronunció palabras de estímulo para los organizadores, y a continuación, el Presidente del Sindicato Musical, compañero Deseado Mercadal, hizo breve historia de la constitución del mismo e indicó que a pesar de las dificultades actuales, la Sociedad de su presidencia había querido aportar su grano de arena a la labor cultural y artística que patrocina, aun en los momentos difíciles que atravesamos, el Gobierno de la República.

Empezó el programa con la sinfonía de «Guillermo Tell» que fué dicha con afinación y seguridad singular, mereciendo una salva de aplausos. La bellísima romanza en fa, para violín y orquesta, fué interpretada con entusiasmo y pulcritud por el señor Calafat, secundándole excelentemente el resto de la orquesta. Gustó mucho la suite de «L'Arlesienne», de Bi-

zet, preciosa obra ejecutada con maestría.

En la segunda parte, dedicada a la música española, se interpretó muy justamente el intermedio y pizzicato de «Don Gil de Alcañá», para orquesta de cuerda y a continuación el conocido intermedio de «La Leyenda del Beso», dicho irreprochablemente y que ante los insistentes aplausos del público, tuvo que bismarse. Como final de programa se ejecutó la sultefantasia «Una noche en Calatayud», del Maestro Luna. El público premió con prolongados aplausos la interpretación dada a esta obra, que alcanzó el brío y la brillantez requerida.

Al principio y final del acto se interpretó el Himno Nacional y la señorita Justicia Coll leyó antes de empezar la ejecución de las obras, un atinado comentario referente a cada una de ellas.

El compañero Deseado Mercadal condujo la orquesta con acierto y entusiasmo y compartió con sus camaradas, los aplausos constantes de la concurrencia. La orquesta, en conjunto, trabajó con cariño y voluntad y sin merma para la espiéndida labor realizada por todos, merece destacarse la de los solistas señores Borrás (cello), Gómez (clarinete), Calafat (violín) y Pons (trompeta).

En resumen: una velada agradabilísima, por la cual merecen un aplauso sus organizadores.

C. N. T. A. I. T. Agrupación de Obreros Carreteros

Sindicato Nacional del Transporte Marítimo (Sección de Mahón)

Se ruega a todos los afiliados que pasen por la Secretaría de la sección todos los días antes de fin de mes de 7 de la tarde a 10 de la noche a fin de hacer efectivo el acuerdo de la Asamblea del 22 del actual.

Dado el interés que tiene de urgencia se encarece la máxima puntualidad para la buena marcha de la Organización.—LA JUNTA.

CASA BOTELLA

tiene en venta la exquisita SOPA OXFORD en cajitas para dos raciones al mínimo precio de una peseta. Gran producto nutritivo. No necesita grasas para su empleo. Alimento excelente. 5-8

Celebrará Junta General ordinaria mañana jueves día 27, a las 8 y media de la noche.

Sargento de La Mola

desea habitación en Mahón. Preferible en casa particular. Dirigirse a esta imprenta. 2-2

Sociedad General de Alumbrado (Controlada)

AVISO
 Se comunica a nuestros abonados que debido al aumento de precio sufrido por el carbón y debidamente autorizada por la Autoridad, el precio del gas sufrirá un aumento de 0'20 pesetas el m3. a contar de la última lectura. 1-3